



# なないろだより



令和4年12月1日(木)  
調布なないろ保育園  
園長 山口三奈



調布なないろ保育園12月園だより

## ことば

「えんちょうせんせい、あのね、高尾山に登っているとき、すれ違う人に『こんにちは』って言ったら、『こんにちは』って言ってくれたんだよ〜☆」

先日、高尾山登山に遠足に出かけた5歳児クラスの女の子が嬉しそうに話してくれました。コロナの影響が大きいと感じる事の中に、地域の方との触れ合いや、気軽な挨拶の機会が減ったことがあります。なので、山には、以前とあまり変わらない「山での風習」があってありがたいなあと思いました。5歳児クラスは遠足に向け、事前の「遠足ごっこ」の中で、先生から山でのあいさつの仕方を教わり練習済みだったので、遠足当日の動画を見ても生き生きと、「こんにちは〜!」「こんにちは〜!」と元気に挨拶している子ども達の姿を見て、可愛らしくて愛おしくて、我が子達は最高!と園長愛が溢れました(笑)。挨拶を返してくれることの嬉しさを感じたね、人ってまずは挨拶からだもんねと、体験を通して伝えられた出来事でした。

遠足ごっこ♪



あ!!みか先生、みんなに大事なことを伝えるのを忘れてた!山道ですれ違う人に「こんにちは!」って挨拶をするの。これからすれ違う人たちに挨拶してみよう!



ここは登ったり下ったりを3往復!すれ違う時は?「こんにちは!!」

遠足の当日、私は午前中会議があり、さくら組を追いかけ追いついたのは、子ども達が下山して来るケーブルカーの山頂駅でした。しばらく待っていると、前から水色帽子のさくら組の子達が、元気にひょこひょこ歩いて来て、私の姿に気づいた途端「えんちょうせんせい!どうして来たの?」「高尾山の登りは地獄だったよお!」「のど渴いた!ジュース買ってー!」少しホッとした顔で抱きついてくる、まだまだあどけない姿にもメロメロです。みんなで一つの事に挑戦したあとの表情が見たくて、追いついてよかったなと、ああこれで無事に小学校におくれる、あとは思い出作りに集中していいのだと思えた瞬間でした。

さて、最近こんなこともありました。

「えんちょうせんせい、あのね、この前〇〇先生から廊下のまんなかで遊んでいると迷惑になるよと言われたんだけど、『迷惑』ってどういう意味?」「〇〇先生に『説明してごらん』と言われたけど、『説明』がわからない」など、普段何気なく使っていることばが、大人主体で、子ども達側からするとわかりにくいことがあるなど。保育園が大きな生活の場とするならば、子ども達がもっと心地よく過ごすための大人の言葉遣いは見直す余地あると感じます。例えば「給食」「補食」「延長」など、習慣的に使用していることばも、大人都合でないか、子ども達を交えながら、もっと生活に根差した言葉に変えていきたいと思えます。

11月は「子どもの権利」を考える月でした。まだ小さい子ども達が自分の気持ちをことばで伝えることは難しいですし、ことばに出来ない心の声を聞きながら、子ども達自身がより過ごしやすいように工夫していけたらと思います。



12月生まれのおともだち

2歳になります 2人  
5歳になります 1人  
6歳になります 2人



行事予定

### <12月>

7日(水) 健康診断(0歳児)  
9・16日(金) 太鼓・エイサー指導(4・5歳児)  
15日(木) 餅つき会  
19日(月) SV観察  
20日(火) お茶指導(5歳児)/仲よし献立の日  
22日(木) 誕生会  
23日(金) クリスマス会(乳児・幼児)

### <1月>

6日(金) 新年を祝う会  
11日(水) 健康診断(0)/鏡開き  
13日・27日(金) 太鼓・エイサー指導(4・5歳児)  
16日(月) SV観察  
17日(火) お茶指導  
19日(木) 誕生会  
25日(水) 素話の会(3・4歳児)



### ~お知らせ~

- \* 令和4年12月29日(木)~令和5年1月3日(火)までは休園となります。年明けは、令和4年1月4日(水)からの開園となります。また、本年度は年末一時保育は行いません。
- \* お休みの間にお子さんのロッカーの衣類のサイズなどを見直していただくとお子さんが快適に過ごせると思いますので、よろしく願いいたします。

### ~調布市エコ川柳の結果発表~

先日、「調布市エコ川柳」に応募しました職員エントリー作品ですが今回なんと・・・入選しませんでした。残念でしたが、保育園のSDGsの取り組みの一つとして考える良いきっかけとなりました。せっかくなので応募した4作品を紹介いたします。

- キエーロで 生ゴミ消えて 還る土 (いちごひめ)
- お茶こぼし 慌ててとる手は ティッシュかな? (なないろ ななこ)
- ひと工夫 ゴミの分別 リサイクル (なないろ ななお)
- 分別で ついた分別 優資源 (ピンマさん)

小野 理恵（つぼみ組担任）

我が家には小学2年の娘と小学1年の息子がいて、現在子育て真っ最中。仕事に家事に育児にと追われる日々…。自分の気持ちに余裕が持てなくてイライラし、我が子に感情的な言葉をぶつけてしまうことも多くあります。

そんな忙しい日々の中でも子ども達の何気ない一言で救われることもありました。娘は何でもよく「おいしい！」とよく食べてくれますが、特に好きなメニューの時は「ママのごはんは世界一！」と喜んでくれます。

顔に水が掛かるのが苦手な息子にスイミングを習わせようとした際に私が「ママはスイミングを教えるプロじゃないから楽しく教えられないけど、スイミングの先生は楽しく教えるプロだから、やってみたらきっと楽しいよ」と話すと、息子が「そっか…スイミングを教えるプロじゃなくてもママはおうちのプロじゃん！」と言い、息子を励ますつもりが、逆に励まされてしまいました🌸

日々あっという間に過ぎていってしまいますが、忙しい中でも子育てを楽しみたいと思います！！



江藤 梨絵子（ちゅーりっぷ組担任）

今現在2歳半の息子を育てています。毎日バタバタと忙しく、あっという間に一日が過ぎてしまっています…。イヤイヤすることも多くなり、自己主張するようになったんだと成長を感じつつも忙しい時にイヤイヤがあると「あ～～」と思うことも正直あります。でも、お迎えに行ったときに「カーサーン」と呼びながら駆け寄ってきてくれる姿を見ると、疲れも吹き飛び、幸せな気持ちになります。

そんな息子のブームは乗り物！少し前にロマンスカーのGSEに乗って以来、特に電車が好きで、乗り物の図鑑を何度も繰り返し見えています。「ジーエスイー(GSE)」「ブイエスイー(VSE)」と「(ゆふいんの)モリ」と車両の名前まで覚えていて、一緒に見ているこちらも少しずつ詳しくなっています(笑) 今まで知らなかった電車の世界！子どものおかげで新しいことを知る楽しさを感じています。

今の時間はもう戻ってくることはないなので、子どもの成長を大切に、子どもの好きなことを一緒にとことん楽しみながら、子育てしていきたいと思います！



# 12月 子育ての思い出



我が家の子育て

栄養士 平田 直子

小学三年生の長男と、保育園年長クラスの次男の子育てに奮闘する毎日！

子育ての思い出は？と聞かれると、慌ただしい日々の中、あまり振り返ってはこなかったなあ～と感じました。

次男はまだまだ甘えん坊さん。最近、私の事をテレビの影響か「マミー」と呼びます。英語教育が盛んな昨今、その呼ばせ方もありかなと思いつつ、やりとりを楽しんでいます🎵

長男は甘える事も少なくなり、言葉遣いや態度も大人びてきており、「どこでそんな事覚えたの?!」とビックリすることもあります。親の知らぬ間に色々な経験をしていくのだろうと思うと寂しい気もします。

来春に次男は小学一年生。保育園の送迎がなくなり、兄弟で登校する姿を思い浮かべると、期待と不安でいっぱいですが、一緒に過ごせる“今”を大事にしていきたいと思います。



中平 順子（ひまわり組担任）

我が家は現在28歳と27歳の娘が2人います。年子だったので、小さい頃は2人一緒に育ってしまい、今思えば、あっという間の子育て時代だったと感じます。

お互いに常に対等に関わり「お姉ちゃん」と呼ぶこともなく、自然に名前呼び合い、ケンカも激しかったです！そんな娘たちはタイプがまったく違い、長女は男の子のようでスカートは嫌い、好きなキャラクターは〇〇ライダーや戦隊系。合体ロボがお気に入り。男の子と遊んでいることが多く、親としてはちょっと心配に。次女は、ママごとをして人形を可愛がるタイプでした。

習い事や部活も、空手、サッカーの長女とダンス部の次女。そんな違いを楽しみながら過ごしていました。娘たちには感謝です。将来が心配だった長女も今は2人の子どもの母となり、また新しい楽しみを与えてくれています。

